

La UE no exigirá nuevos recortes hasta 2014 pese a las dudas sobre el déficit

Bruselas considera que los ajustes son suficientes para 2012 y 2013 pero alerta del "optimismo" de las previsiones del Gobierno • En febrero decidirá si concede a España más tiempo para cumplir sus objetivos

R. E. / BRUSELAS

Una de cal y otra de arena. En una comparecencia convocada por sorpresa, el vicepresidente de la Comisión y responsable de Asuntos Económicos, Olli Rehn, afirmó ayer que el Gobierno de Mariano Rajoy ha tomado para este año y el que viene suficientes medidas de ajuste estructural para corregir el déficit y por ello no avanzará en el procedimiento sancionador contra España. No obstante, Rehn no aclaró si dará más tiempo a España para llegar al umbral del 3% que prevé el Pacto de Estabilidad y si propondrá relajar los objetivos nominales pactados con la UE (6,3% para este año, 4,5% para 2013 y 2,8% para 2014). El Ejecutivo comunitario tomará una decisión sobre ello en febrero.

Además, Rehn alertó de que hay "riesgos" para cumplir el ob-

RESCATE

Rehn da a entender que España no tendría que cumplir más condiciones si solicita la ayuda

jetivo de 2013 porque tanto la previsión de crecimiento en que se basa el presupuesto (-0,5% del PIB frente al -1,4% que calcula Bruselas) como las proyecciones sobre la Seguridad Social son "optimistas". "También hay riesgos de más desvíos presupuestarios en las comunidades autónomas, y por ello es vital aplicar de forma eficaz las disposiciones de la ley de estabilidad presupuestaria", indicó el responsable de Asuntos Económicos, que reclamó al Gobierno que ponga en marcha rápidamente la oficina presupuestaria que ha pedido la UE y que garantice su "plena independencia".

Según el análisis de Bruselas, los ajustes aprobados por el Gobierno equivalen al 5,25% del PIB este año y a 2,25% en 2013. No obstante, el responsable de Asuntos Económicos precisó que las medidas anunciadas hasta ahora para 2014 "se quedan cortas" respecto a lo que exige a la UE y pidió "detalles concretos" de cómo se bajará el déficit ese año.

El vicepresidente económico reiteró que corresponde al Go-



El vicepresidente de la UE, Olli Rehn, y el ministro de Finanzas alemán, Wolfgang Schäuble, en el Ecofin del lunes. O.H./EFE

bierno decidir si pide el rescate para reducir sus costes de financiación. Pero dejó claro que España ya cumple todas las condiciones que le impondría la UE. En concreto, detalló que el rescate bancario "va en la buena dirección" y en materia de política fiscal, el Ejecutivo comunitario ya dictaminó que los ajustes para 2012 y 2013 son suficientes y sólo falta garantizar que la aplicación sea "sólida y convincente". En tercer lugar, el plan de reformas aprobado por el Gobierno a finales de septiembre "va muy lejos" en el cumplimiento de las recomendaciones de la UE e incluye varios elementos clave en la continuación de la reforma del mercado laboral, la apertura de profesiones reguladas y la liberalización de mercados de productos.

"En términos generales, España va en la buena dirección por

462

PUNTOS BÁSICOS

Es el umbral alcanzado ayer por la prima de riesgo, con el interés de los bonos a diez años en el 5,957%

lo que se refiere a adoptar políticas que ayuden a restaurar su competitividad y la salud de las finanzas públicas. Pero la decisión sobre una posible petición (de rescate) sólo le corresponde al Gobierno español. La Comisión está preparada para actuar", zanjó.

Al ser preguntado por si dará más tiempo a España para corregir el déficit excesivo, Rehn señaló que "es demasiado pronto" para decidir y avanzó que el Ejecutivo comunitario volverá a examinar el caso español cuando publique en febrero sus próximas previsiones económicas.

Tras la comparecencia por sorpresa del comisario de Asuntos Económicos, la prima de riesgo ofrecida a los inversores por los bonos españoles a diez años respecto a sus homólogos alemanes volvió a superar la barrera de los 460 puntos básicos. En concreto, el diferencial entre la deuda española y el *bund* se situaba en 462 puntos básicos, ligeramente por encima de los 459,2 de la apertura, con un interés del 5,957%.

Guindos defiende las previsiones del Ejecutivo

El ministro de Economía y Competitividad, Luis de Guindos, confió en que la caída del PIB sea en 2012 "ligeramente mejor" que el 1,5% estimado por el Gobierno, y defendió que las previsiones de organismos internacionales no tienen en cuenta "la corrección que se está produciendo en los desequilibrios" de la economía es-

pañola. Durante su intervención en el Congreso de los Diputados para defender los Presupuestos, De Guindos recordó que el avance del dato de la contabilidad nacional del tercer trimestre estima una caída del PIB del 0,3%, lo que supone una mejora de una décima respecto al trimestre anterior. "Las previsiones iniciales comenzaron con una caída

del 1,7%, se revisaron hasta el 1,5% y esperamos que la cifra final sea ligeramente mejor", apuntó el ministro. El titular de Economía señaló que el Gobierno, con su programa de reformas, trabaja para obtener los resultados plasmados en el cuadro macro, que estima para 2013 una caída de la economía del 0,5%.